



Vigilarán Tula como Salamanca

Semarnat anunció un estricto esquema para evitar **contaminación ambiental** por la nueva refinería.

HIDROCARBUROS

INDUSTRIA EN DEFINICIÓN

LA NUEVA REFINERÍA ESTARÁ BAJO MONITOREO

Quiieren evitar en Tula los aires de Salamanca

La **Semarnat** anunció un esquema de vigilancia para evitar la **contaminación ambiental**

POR ROSA ÁLVAREZ
CORRESPONSAL
estados@nuevoexcelsior.com.mx

QUERÉTARO, Qro. — La Secretaría de Medio Ambiente anunció que establecerá un estricto esquema de vigilancia en la construcción y operación de la refinería de Petróleos Mexicanos que será instalada en Tula, Hidalgo, con el fin de evitar **contaminación ambiental**.

Juan Rafael Elvira Quesada, titular de esa dependencia, explicó que se planea un sistema de operación similar al de Salamanca, Guanajuato, donde opera la refinería Ingeniero Antonio M. Amor, a través de monitoreos del aire.

El secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales aseguró que con ese método consiguieron una reducción importante en el número de contingencias ambientales registradas en esa ciudad guanajuatense.

“Ya tenemos una experiencia muy importante, de Salamanca, en el estado de Guanajuato, que tuvo en el año 2006 alrededor de 34 emergencias ambientales. Ahí 34 días al año hubo emergencias por pésima calidad del aire. Ya en el 2008 lo redujimos a solamente dos, y buscamos que en este año sea menor a uno, o uno máximo”, indicó ayer el funcionario.

En Querétaro, a donde acudió a una firma de decretos para áreas protegidas, aseguró que la estrategia que establecerá el gobierno federal permitirá fincar bases de diagnósticos firmes y demostrar que se pueden desarrollar tecnologías ambientales de punta para hacer compatible el desarrollo energético.

“Tenemos una experiencia exitosa, queremos decir que ya está en proceso para la ciudad de Tula, para que el impacto sea positivo para el Valle de México”, comentó.

El martes pasado, el gobierno federal anunció que Tula será la sede de la nueva refinería, instalación de Petróleos Mexicanos que era pretendida por varias entidades.

Al gobierno de Hidalgo se le puso un plazo de cien días, a partir de ayer, para garantizar la entrega de los terrenos, anunció Jesús Reyes Heróles, director de Pemex.

Pero señaló que de no hacerse efectiva la promesa del gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio, sobre la donación de la superficie

requerida para el proyecto, entonces la opción pasaría a Salamanca.

Incluso habitantes de esta ciudad guanajuatense y localidades aledañas manifestaron estar dispuestos a soportar más riesgos por contaminación con tal de tener las opciones de empleo que la construcción de la refinería ofrecerá.

En Salamanca están instaladas dos de las empresas más contaminantes del país: la citada refinería Ingeniero Antonio M. Amor, operada por Petróleos Mexicanos, y la Central Termoeléctrica de la Comisión Federal de Electricidad.

A fines de 2008, y por primera vez desde que se inició el sexenio, el gobierno de Guanajuato reconoció la peligrosidad de la contaminación del aire en Salamanca, así como en León.

“La contaminación es un riesgo, esto sí que quede claro, es un riesgo y nosotros, como autoridad de salud, recomendamos que disminuyan las emisiones a la atmósfera”, subrayó entonces el secretario del ramo en la entidad, Jorge Aguirre.

Incluso, el secretario federal de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, lamentó la situación en Salamanca, aunque sostuvo que las acciones aplicadas han abatido la contaminación.

“Hay que dar tiempo al tiempo, porque es un problema de muchísimos años, pero se ha mejorado”, comentó Córdova.



Fecha 16.04.2009	Sección Primera-Nacional	Página pp-6
----------------------------	------------------------------------	-----------------------



Foto: Alejandro Meléndez/Archivo

En la ciudad guanajuatense hubo hasta 34 contingencias ambientales en 2006, aunque algunos de sus habitantes han manifestado que aceptarían más proyectos de Petróleos Mexicanos con tal de tener más fuentes de trabajo.